
CONSEILS DE PLANTATION
Ces instructions sont vitales pour la durée de vie de votre pot, si ces conseils sont res-
pectés, vos pots pourront résister au climat hivernal. Le drainage est très important 
pour la santé et la croissance de vos plantes. Nous avons planté de nombreux pots et 
nous avons constaté que les pots mal drainés avaient un effet délétère sur l’état des 
plantes et des pots.

1. Surélevez le pot du sol à l’aide de sup-
ports ou autres rehausseurs.

2. Placez une matière drainante (tessons,
briques, pierres, tuiles cassées ou billes
d’argile) au fond du pot jusqu’à un quart
de sa hauteur pour stabiliser et drainer.
Pour un pot plus léger, optez pour du
polystyrène, qui isole aussi du froid.

3. Placez le géotextile au-dessus du drai-
nage et le long des bords du pot. Il em-
pêche la terre de s’écouler, bloque les
mauvaises herbes et retient racines et
nutriments.

4. Ajoutez du gravier pour couvrir le fond
du géotextile et étalez-le. Ajoutez vos
plantes, de la terre et de l’engrais à libé-
ration lente.

5. Contrôlez régulièrement votre pot.
N’oubliez pas que la terre et les plantes
en pots se dessèchent beaucoup plus vite 
qu’en pleine terre.

6. Tous les deux ans, videz, nettoyez le
pot, remplacez le drainage et le compost,
puis taillez les racines avant de replanter.
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CONSEILS DE PLANTATION
Méthode du « pot dans le pot », voir Fig 1, 
en utilisant des pots interchangeables. Les 
pots en plastique noir avec des trous à la base 
pour le drainage sont idéaux pour vos plan-
tations. Placez un pot retourné, une brique 
ou encore un bloc de bois ou de polystyrène 
adapté à la taille de votre pot intérieur sous 
ce dernier. Nous recommandons également 
cette méthode pour les plantes à racines très 
présentes et serrées comme les agapanthes, 
car elle facilite le rempotage.

Les jarres ne conviennent pas à la planta-
tion uniquement en terre. Les racines de la 
plante envahiraient rapidement l’espace le 
plus large du pot et il deviendrait impossible 
de l’extraire de ce dernier. Si vous souhaitez 
planter dans une jarre à huile il est préférable 
d’utiliser la méthode du « pot dans le pot ». 
Voir Fig 1.

Les petits pots devront être arrosés plus 
fréquemment au printemps et en été. Il est 
conseillé de les vider en hiver ou de les suré-
lever pour éviter l’humidité.

Les grands pots collections, voir Fig 2, de-
mandent davantage de matière drainante, 
remplissez plus de la moitié du pot avec ce 
qui ajoutera du poids et empêchera les ra-
cines de la plante de s’enfoncer trop profon-
dément. 

Les emplacements exposés au vent ne sont pas conseillés pour les pots contenant des 
plantes hautes, en particulier pour les pots à base étroite. Choisissez le bon pot pour 
votre plante en tenant compte de la hauteur de la plante et en veillant à ce qu’elle ne 
soit pas trop lourde pour le pot. Fixer le pot au mur lui permettra d’éviter qu’il ne se 
renverse. Fixez une attache sur le haut de la plante pour la cacher et marquez deux po-
sitions sur le mur/la clôture. Utilisez une ficelle solide pour attacher la plante en créant 
un triangle.

Les éléments décoratifs placés directement sur la terre créent un effet esthétique. 
Utilisez à cet effet des pommes de pin, des cailloux, des coquillages ou des écorces. Le 
fait de couvrir la terre exposée permet de réduire l’évaporation et d’éviter les éclabous-
sures lors de l’arrosage en été.
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Nettoyer vos pots ne devrait pas être nécessaire. Cependant, s’ils verdissent de ma-
nière excessive, avec une forte croissance d’algues ou de lichen, utilisez un nettoyant à 
base de savon. Si vos pots deviennent très verts, c’est peut-être parce qu’ils n’ont pas 
assez de lumière, qu’ils sont placés sous un feuillage ou qu’ils ne bénéficient pas d’un 
drainage suffisant. Si c’est le cas, nous vous suggérons de les rempoter et de les placer 
dans un autre endroit. Pour garder vos pots « propres », vous pouvez utiliser la tech-
nique du « pot dans le pot ».

Les buis apprécient de pousser en pots. Les buis ont tendance à perdre des nutriments 
et leurs feuilles à prendre une couleur bronze. Un bon apport en minéraux et en nutri-
ments foliaires liquides à base d’algues favoriseront une reprise rapide du verdissement. 
La taille des buis s’effectue traditionnellement début juin. Essayez toujours d’éviter les 
journées ensoleillées lors de la taille. 

Les agapanthes et les phormiums sont des exemples de plantes à très fortes racines. 
Nous recommandons donc d’utiliser la technique du pot dans le pot et pas directement 
dans votre pot car les racines pourraient fendre ce dernier. 

Déplacer vos pots une fois qu’ils sont plantés peut s’avérer difficile. Nous vous conseil-
lons de vider les pots en basculant delicatement le pot. Si vous êtes amenés à utiliser 
des outils de jardinage faites très attention car l’effet de levier peut endommager le pot. 
Sinon vous risquez d’endommager vos pots et une fissure pourrait passer inaperçue 
jusqu’à ce que le climat hivernal ou les racines l’ouvrent. 

PROTECTION HIVERNALE
La plus efficace des protections, c’est de suivre nos conseils de plantation. Toutefois, si 
votre jardin est exposé au gel extrême, il est conseillé d’utiliser des voiles de protection 
lorsque le risque de gel est important. À Versailles en hiver par exemple, les statues sont 
enveloppées d’une toile de jute maintenue par des ficelles très élégantes pour préser-
ver leur beauté.
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